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Je suis venu, au nom du Président Alassane Ouattara,  vous 

dire merci parce que vous vous êtes mobilisés comme un seul 

homme pour soutenir votre frère Metch Adjé Silas, pour nous 

soutenir, pour soutenir la Côte d'Ivoire et pour soutenir le 

Président Alassane Ouattara, pendant la grande et prestigieuse 

Coupe d'Afrique des nations que vous nous avez donnée par 

vos prières, votre soutien et vos encouragements. 

  

Je me rappelle encore les moments d'échanges avec 

le  Doyen, le ministre René Diby, qui nous a dit "continuons de 

prier, la coupe va rester en Côte d'Ivoire". Et la coupe est restée 

en Côte d'Ivoire.  

 

Merci à nos pères, nos mères, les jeunes et les femmes de 

Dabou, qui ont compris que la plus grande richesse de la Côte 

d'Ivoire, c'est la paix. 

 

Vous êtes venus de Jacqueville, de Grand-Lahou, de Dabou et 

vous constatez vous-mêmes que la Côte d'Ivoire est en train de 

changer. La Côte d'Ivoire va changer. La Côte d'Ivoire sera 

encore plus grande et plus belle, parce que le Président 

Alassane  Ouattara est là, parce que le Président 

Alassane  Ouattara sait travailler.  

 

Je puis vous dire que le Président Alassane OUATTARA se 

lève très tôt le matin, il regarde tous ses dossiers, il prend 

connaissance de toutes les préoccupations de la population. Et 

le lendemain, il donne des ordres bien précis pour que dans ce 

pays, aucun problème ne reste dans les tiroirs. C'est un grand 

travailleur qui est respecté dans le monde entier, qui est admiré 

dans le monde entier. 



 

 

La Côte d'Ivoire a cette grande chance de l'avoir comme Chef 

de l'Etat. C'est pourquoi je suis venu vous dire que demain, 

vous aurez des CHR, de grands  hôtels, non seulement à 

Dabou, mais également à Jacqueville et à Grand-Lahou. 

Demain, vous aurez de très beaux bateaux qui vont quitter 

Grand-Lahou, Dabou, Jacqueville, pour aller à Abidjan. 

Demain, on quittera Abidjan pour venir ici en bateau, pour faire 

du tourisme, pour faire des baptêmes, pour faire des 

mariages… Et le bateau sera votre plus grande richesse parce 

que Dieu vous a donné une belle lagune. 

 

Demain, il y aura de grandes universités à Dabou, de grandes 

écoles à Jacqueville, de grandes écoles à Grand-Lahou. 

Demain, tout va changer. Mais les plus grands changements 

que vous attendez, sont ceux que je vais vous annoncer 

maintenant.  

En effet, Dabou va changer, Grand-Lahou va changer, 

Jacqueville va changer. Vous aurez de grands hôtels à 

Jacqueville, au bord de la mer, au bord de la lagune.  

Bientôt, nous allons inaugurer le tronçon entre Dabou et San-

Pedro parce que la route est terminée. C'est cela Alassane 

Ouattara. 

 

Nous avons eu une réunion, il y a quelques semaines avec tous 

les chefs et les cadres de Dabou pour préparer cette rencontre. 

Et après cette réunion que nous avons eue au village, j'ai rendu 

compte au Président de la République. 

Donc, je suis venu vous annoncer de bonnes nouvelles. 

 



 

Le Président de la République  nous a instruits  de mettre 

immédiatement à l'étude les voies d’accès aux différents 

villages de Dabou. Il a demandé de le faire rapidement. 

 

La Côte d’Ivoire est fière d'avoir à sa tête le Président Alassane 

Ouattara.  C'est un grand travailleur. Sur le plan économique, 

on était peut-être entre 15ᵉ et 20ᵉ. Mais aujourd'hui la Côte 

d'Ivoire est devenue le neuvième pays le plus riche en  Afrique. 

Et si on enlève les pays qui ont du pétrole, la Côte d'Ivoire est 

le quatrième pays le plus riche en Afrique. Donc, ce n'est pas 

de l'amusement.  

 

L'avenir des Ivoiriens préoccupe le Président Alassane 

Ouattara. Nous ne sommes pas venus pour nous amuser. Pour 

ceux qui nous connaissent, on  ne rigole pas avec le travail. 

Avec Alassane Ouattara, on ne s'amuse pas avec le travail. On 

ne s'amuse pas avec les préoccupations des Ivoiriens. C'est ce 

que je suis venu vous dire, mes frères et mes sœurs. 

 

Nous sommes au travail et bientôt vous allez voir de grands 

changements. Et vous savez, quand Dieu décide, personne ne 

peut arrêter. On a découvert du pétrole, à savoir  le gisement 

baleine. On a aussi découvert le gisement Calao. On a 

découvert l'or, le deuxième gisement immense en or. Mais 

bientôt, vous allez voir que nous allons découvrir d'autres 

ressources minières telles que le nickel. 

 

Nous avons reçu un homme d'affaires, un grand homme 

d'affaires. Il est venu nous annoncer une grande nouvelle pour 

la Côte d'Ivoire. Mais c'est, le Président de la République lui-

même qui va vous annoncer cela. Donc, la Côte d'Ivoire 

travaille. Ce n'est pas de l'amusement. Diriger un pays, ce n'est 



 

pas s'amuser, ce n'est pas bavarder. Si on a envie de bavarder, 

on reste seul chez soi, au salon et puis on bavarde. Mais si on 

veut diriger un pays, on n'a pas de sommeil. Vous dormez le 

dernier. Quand tout le monde dort,  vous vous réveillez le 

premier. Mais quand vous vous réveillez, ce n'est pas pour faire 

du cinéma, c'est pour regarder tous les dossiers du pays, pour 

trouver les solutions. C'est ça Alassane Ouattara.  

 

Demain, vous serez fiers de votre pays. Les problèmes de 

santé, les problèmes de logement, les problèmes d'écoles, les 

problèmes d'emploi des jeunes trouveront tous des solutions.  

C'est pour cela, je demande aux jeunes de prendre leurs 

responsabilités. Tous les projets que vous voulez faire, il faut 

les présenter au Ministre en charge de l'emploi des jeunes. Le 

Président va lui donner de l'argent pour vous aider à faire vos 

projets, mais à condition que vous ayez envie de travailler. Les 

femmes ne seront pas  oubliées. Je connais la force de travail 

de nos mamans ici à Dabou. C'est ce que je suis venu vous 

annoncer.  

 

Pour terminer, je voudrais vous dire merci pour tous les 

cadeaux extraordinaires que vous avez faits au Président de la 

République et à son épouse. Ces remerciements sont ceux 

d'un frère et d'une sœur qui sont touchés par l’affection que 

vous exprimez, en leur faisant de si nobles cadeaux.  

 

Ils m'ont chargé de vous dire merci pour cette grande 

mobilisation. Demain, tout va changer. Avec ADO, tout est clair, 

tout est propre, tout est net. On n'a pas envie de s'amuser. 

 



 

Quand je reviendrai, ce sera pour vous annoncer les dates 

auxquelles nous allons commencer les travaux pour aller dans 

les villages. Je dis bien dans les villages. Il a fait pour les 

Atchans,  il fera la même chose pour vous, mais à condition que 

nous soyons unis, solidaires, courageux et que nous soyons 

derrière lui pour l'encourager à continuer ce beau travail qu'il a 

commencé pour la Côte d'Ivoire. 

 

Que Dieu bénisse la Région des Grands ponts.  

 

Je vous remercie. 


